



CanLII

Communiqué de presse

Le président de CanLII annonce qu'il quittera ses fonctions

**Pour diffusion immédiate
19 mai 2021**

Au terme de six années à la tête de CanLII (Institut canadien d'information juridique), Xavier Beauchamp-Tremblay a annoncé qu'il entendait quitter ses fonctions de président et directeur général de l'organisation pour s'engager dans de nouveaux projets. Il restera en poste jusqu'à ce que soit trouvée la personne qui lui succédera.

« Ce fut pour moi un honneur et un privilège d'assumer la présidence de CanLII et de travailler aux côtés d'une équipe exceptionnelle, dévouée et douée, a déclaré M. Beauchamp-Tremblay. Les améliorations que nous avons apportées à nos produits au cours de la dernière année représentent l'aboutissement de la vision que j'avais pour l'organisation à mon arrivée. Nous avons aussi de nombreuses idées de projets pour la suite des choses et je suis très enthousiaste quant à l'avenir de l'organisation, mais alors que CanLII œuvre à l'élaboration de son prochain plan stratégique, je sens que le temps est venu pour moi de passer le flambeau. »

« J'ai été absolument ravie de travailler avec Xavier, affirme Crystal O'Donnell, actuelle présidente du conseil d'administration de CanLII. Il a fait un travail remarquable à la barre de l'organisation, qu'il a préparée à relever les défis de l'avenir. Il a joué un rôle de premier plan dans l'acquisition de Lexum, qui conçoit les solutions technologiques sur lesquelles s'appuie CanLII. Xavier va beaucoup nous manquer et nous lui souhaitons tout le meilleur pour la suite. »

« Avec son intérêt marqué envers la technologie et ses multiples applications possibles pour les praticiens du droit, Xavier a fait passer CanLII à un autre niveau sur le plan du contenu et des ressources, a renchéri Steve Raby, président de la Fédération des ordres professionnels de juristes du Canada. Cette réussite se constate par l'augmentation de la fréquentation du site : le nombre de visites enregistrées a bondi de 39 p. 100 entre 2018 et 2020, où il a atteint les 15 millions. »

Organisme à but non lucratif fondé par la Fédération des ordres professionnels de juristes du Canada avec l'appui des 14 barreaux qui réglementent la profession juridique au pays au nom de l'intérêt public, CanLII est aujourd'hui la première source d'information juridique canadienne – textes législatifs, jurisprudence, doctrine et plus encore –, qu'elle met gratuitement à la disposition des juristes et du public.

M. Beauchamp-Tremblay a accédé au poste de président et directeur général de CanLII en 2015. Au cours de son mandat, le service a connu d'importantes améliorations visant à en accroître la convivialité. Parallèlement, les collections historiques de droit primaire du site ont été augmentées, au même titre que son imposante collection de travaux de doctrine en accès libre. En 2018, CanLII a pu asseoir les bases de sa viabilité en faisant l'acquisition de Lexum Inc, une société technologique montréalaise spécialisée dans les solutions logicielles clé en main à l'usage des producteurs et gestionnaires d'information juridique.

Communiqué de presse (p. 2)

Lexum a commencé ses activités en 1993 en tant que responsable de la publication en accès libre des arrêts de la Cour suprême du Canada. Depuis, l'entreprise a ajouté toute une gamme de services de consultation, de conception, de développement, d'hébergement et de soutien qu'elle offre à de nombreuses institutions juridiques canadiennes, dont la Fédération des ordres professionnels de juristes du Canada, le Service d'administration des tribunaux judiciaires, et le ministère de la Justice du Canada.

Le conseil d'administration de CanLII a amorcé ses recherches à l'échelle nationale pour trouver celui ou celle qui succédera à M. Beauchamp-Tremblay.

Pour obtenir de plus amples renseignements concernant ce communiqué, veuillez vous adresser à :

Bob Linney

Directeur des communications et technologie

Fédération des ordres professionnels de juristes du Canada

Téléphone : 613.769.0644

blinney@flsc.ca